

# GACETA DE MADRID.

JUEVES 3 DE NOVIEMBRE DE 1825.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### BRASIL.

Son muy satisfactorias las noticias recibidas en Rio-Janeiro. El vizconde Laguna escribe desde Montevideo con fecha 26 de Junio, que habia recibido los socorros que le mandaron, y que cuenta con una pronta restauracion del orden. Se daba por positivo que el batallon del Emperador y de los granaderos habian entrado en campaña sin haber visto ningun enemigo: que el teniente coronel Quirós, que habia seguido á Riveiro, y tenia sitiada la colonia con 200 hombres, habia reconocido su error, y vuelto á Montevideo con su gente, y con muchas armas y municiones: que la escuadrilla habia apresado una hermosa goleta cargada de municiones: que las provisiones abundaban á bajos precios, en términos que se habia dado aviso á las autoridades para que no remitiesen mas: que la escuadrilla portuguesa en el Rio de la Plata consistia en 20 buques, y los llamados republicanos tenian apenas dos pequeños bergantines armados. Habian quedado aturridos con la actividad de las fuerzas superiores imperiales; y su única esperanza consiste en los esfuerzos que esperan á su favor de los ejércitos del Perú.

### ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

*Nueva-York 12 de Setiembre.*

Acabamos de recibir noticias del estado en que se hallaba el Callao en el mes de Junio. La escuadra que lo bloquea se compone de buques de las repúblicas de Chile, Colombia y el Perú, que estrechan y vigilan sobremanera la entrada de viveres. La guarnicion tiene 10800 hombres, entre ellos 500 españoles. La escuadra es mandada por el chileno Blanco, y las fuerzas de tierra de 400 hombres por el general Valero. Se opina sin embargo que como los patriotas no tienen medios suficientes para sostener un sitio regular, y por otra parte el castillo es intomable, solo por el hambre podrá rendirse.

—Es horroroso el estrago que hace la fiebre amarilla en los habitantes de la Martinica y Guadalupe, particularmente en las tropas que han venido de Francia. Entre muchas victimas de esta epidemia ha perdido la vida el general coronel de ellas Mr. Grammot d'Aste, par de Francia.

### TURQUIA.

*Constantinopla 18 de Octubre.*

Segun noticias comunicadas de Esmirna, la goleta inglesa *Nimble*, que llegó á aquel puerto el 20 del pasado, ha conducido á Nápoles de Romania 1000 libras esterlinas (93 millones de reales) que la comision filhelena de Lóndres ha enviado al Gobierno griego.

Por el mismo conducto nos dicen que una nave francesa, que se hallaba en Marsella pronta á emprender su viage para Nápoles de Romania, cargada de municiones de guerra, ha recibido orden del Gobierno frances para suspenderlo, y que la comision filhelena establecida en aquel puerto habia recibido tambien la de disminuir las remesas de armas, dinero y municiones que continuamente dirige el Gobierno griego.

Varias cartas de Zante dan la noticia de haber llegado á aquella isla cuatro naves de guerra rusas procedentes del Báltico.

Segun la relacion hecha por varios capitanes llegados á Esmirna, parece que Ibrahim-baja habia sufrido una pérdida considerable en un encuentro con los griegos, de cuyas resultas estos se hicieron dueños de Tripolitza, y aquel tuvo que replegarse sobre Navarino. Otros aseguraban que dicho baja se hallaba bloqueado en Leondari por varios cuerpos griegos.

La nueva escuadra de Alejandria estaba pronta á salir con

150 hombres para socorrer á Ibrahim-baja y atacar la Morea por todos lados.

Tanto en Santorino como en varias islas del Archipiélago, los comisarios del Gobierno griego, mandados al efecto, se ocupaban en recoger firmas de los principales habitantes pidiendo el nombramiento de un Príncipe que rija en lo sucesivo la nacion griega. Suponen algunos que los que solicitan un cambio de gobierno semejante, se dirigen en favor del Príncipe Leopoldo de Sajonia Coburgo, esposo que ha sido de la célebre Carlota, Princesa de Gales, hija del actual Rey de la Gran Bretaña.

Los turcos se batan entre sí en la Canea y en Candia, y las noticias mas frescas de dicha isla concuerdan en que la escuadra griega hizo un desembarco en Selino, cerca de la Canea, de 3000 maniotes, que unidos á otros griegos, pasaron á cuchillo á 2000 turcos, se apoderaron de Crabussa y Cissamo, obligando á los turcos á retirarse á la fortaleza de la Canea.

El célebre Canaris ha vuelto á Hydra de la expedicion que habia hecho sobre Alejandria con ánimo de incendiar la nueva escuadra preparada en aquella ciudad. Nombrado ejecutor de aquel proyecto, cuando él, distribuidos los brulotes de su mando, se dirigia á toda vela contra las naves de transporte, mientras que los otros debian hacer lo mismo sobre los de guerra; se desanimó, viendo que no era sostenido por sus compañeros; y erradas las maniobras, prendió fuego su propio brulote, y se salvó en la lancha con gran dificultad y peligro; porque alarmadas las tripulaciones de varias naves enemigas, lo persiguieron vivamente. De cinco brulotes que conducia, el primero tenia bandera austriaca, el segundo francesa, y el tercero la tenia sarda; todos con sus papeles en regla, y vestida la tripulacion á la europea. Los otros dos contenian piedras, que debian arrojar á la entrada del puerto para impedir la salida á las naves grandes. Uno de ellos solamente fue asaltado en su retirada por una nave de la escuadra de Egipto con 400 albaneses, los cuales mataron á toda la tripulacion griega, mandada por Dumbasi; pero los otros brulotes acudieron en auxilio de este, y consiguieron recobrarlo del poder de los turcos.

Se sabe de positivo que el Begler-Bey de Romelia Muhammed-Reschid-baja se ha visto precisado á levantar el sitio de Missolonghi, y retirarse á Arta, donde ha establecido su cuartel general.

Aseguran que al retirarse el Capitan-baja de Missolonghi sobre Lepanto, y al entrar en el puerto de Suda, varios brulotes griegos le incendiaron una fragata y un bergantin de guerra.

### AUSTRIA.

*Viena 4 de Octubre.*

En nuestro *Diario oficial austriaco* se lee el artículo siguiente:

Los diarios liberales de la oposicion en Francia del 30 de Setiembre insertan la noticia de la formacion de un cordon sanitario en las fronteras de Turquía por el Austria y la Rusia. En esta medida ven, como es natural, el precursor del rompimiento de la paz con que tan mal se avienen. No merece la pena de gastar palabras sobre sus reflexiones, cuando el hecho que les sirve de base es una pura mentira, y de aquellas que no tienen ni aun sombra de verdad. Ni un solo soldado austriaco ha dejado su guarnicion, y ni en nuestro pais ni en los vecinos se habla de tal cordon sanitario, para cuya formacion no hay causa ni motivo.

Despues de algunas semanas anunciarán los mismos diarios, segun su táctica acostumbrada, la disolucion de este cordon sanitario; y asegurarán que la corte de Austria tuvo sus miras, pero que no se atrevió á realizarlas. Y por último, dirán tambien, como en la época de los congresos italianos: nosotros fuimos los primeros que hablamos. Por esto esperamos se mire esto

## ISTRIA.

*Trieste 11 de Octubre,*

Se habla aquí mucho de la llegada al Archipiélago de la escuadra anglo-americana. Se sabe que los Estados- Unidos piden la entrada del mar Negro para su comercio. Si consiente en ello la Puerta otomana, llevará muy á mal la Inglaterra este favor concedido á una potencia rival; y si se niega podrá dicha escuadra americana hacer daño á la Puerta, dando socorros á los griegos. De todos modos es fácil que el Divan con un poco de habilidad saque una grande ventaja de esta rivalidad, para impedir que la Inglaterra acepte el protectorado que le ofrece el partido dominante ahora en la Grecia. Se deja ver que la Turquía puede conceder al comercio de la Gran-Bretaña tales ventajas que el Gabinete de St. James, en lugar de favorecer la independencia griega, se declare contra ella; y en este caso veríamos que el comandante de la estación inglesa dirigiria á todas las demas europeas una circular diametralmente opuesta á la que envió en estos últimos tiempos. Algunos creen tambien que la Inglaterra solo se ha manifestado favorable á los griegos por conseguir de la Puerta concesiones mas amplias para ella y mas restrictivas para las otras naciones.

## ALEMANIA.

*Munich 13 de Octubre*

Mr. Sakubekzy, ayuda de cámara y guarda ropa del Rey, entró en la mañana del 13 á despertar á S. M. y no contestándole corrió á informar al médico de servicio el consejero íntimo Harz, quien con el cirujano el consejero de corte de Winter, empleó todos los medios del arte para volver en sí al Rey; mas Dios había dispuesto de otro modo: Maximiliano Josef no dió señal de vida, y desde entonces toda la Baviera quedó entregada á la mas profunda afliccion.

— Ayer y hoy desde las once y media han doblado todas las campanas de la capital, y ayer se cerraron todas las tiendas y teatros. Todos los corazones se hallan oprimidos de un mismo sentimiento, hijo de la mas profunda afliccion.

— La guardia Real y demas tropas de la guarnicion prestaron el juramento de fidelidad á S. M. el Rey Luis á las dos de la tarde de este dia: solemnidad que se verificó en todas las ciudades del reino, luego que se recibió en ellas la noticia del fallecimiento de S. M. Ayer 12 recibia el Rey las felicitaciones de sus dias desde las seis á las once de la mañana, á cuya hora se presentó el cuerpo diplomático, á quien recibió el Rey con el vestido diario, sobre lo cual les pidió le dispensasen, añadiendo que se hallaba muy fatigado. En efecto S. M. se presentó sumamente debil en el baile que dió por la noche el Ministro de Rusia Tomó dos vasos de agua fria, y puso á todos en cuidado. No obstante, á las nueve y media volvió el Rey de Munich á Nymphenburgo en medio de una espesa niebla, aunque en carroza bien cerrada. El convoy fúnebre saldrá mañana á eso de las cinco en procesion solemne de Nymphenburgo, acompañado de la tropa Real y de la milicia urbana, dirigiéndose á la capilla del palacio de Munich, y el martes próximo se trasladarán los despojos de S. M. difunto á la bóveda de sus ilustres antecesores.

*Francfort 17 de Octubre.*

El nuevo Rey de Baviera Luis Carlos-Augusto se hallaba tomando las aguas de Brackeneau cuando murió su augusto padre. De un dia á otro se espera á S. M. en Munich. El dia de la muerte del Rey Maximiliano se expidieron correos extraordinarios para Viena, Petersburgo, Dresde, Carlsruhe y Berlin, cuyos Soberanos estan erlazados con la familia del difunto Rey. Este era cuñado del Emperador Alejandro, y del Rey de Sajonia, suegro del Emperador de Austria, sobrino del gran Duque de Baden, pariente y aliado de otros varios Soberanos. Es notorio cuanto lo estimaban la Emperatriz de Austria, la Archiduquesa Sofia, la Princesa Real de Prusia, y la Princesa Amalia de Sajonia, sus hijas, separadas de él por sus matrimonios. La Reina Federica de Suecia y su hijo el Príncipe Gustavo, que se hallan en Munich, han participado vivamente de la afliccion de la familia Real.

— Escriben de Oestersund (Suecia) lo que sigue: „El 22 de Setiembre hemos experimentado una mudanza de tiempo que nos ha hecho pasar de la temperatura del estío á los rigores del invierno.”

## ITALIA.

*Nápoles 5 de Octubre.*

Antes de ayer, víspera de S. Francisco de Asís, dias del Rey nuestro Soberano, pasaron SS. MM. y A.A. á la iglesia de Santa María la Nueva, donde asistieron á los divinos oficios. Por la mañana hubo gran corte, y á la tarde honraron SS. MM. con su presencia el teatro de S. Carlos, donde se representó por primera vez la ópera titulada *Gl'italici Gl'indiani* (los italianos é indios); cuyo relato es nuevo; pero la música se ha tomado del profesor el caballero Carafa.

*Roma 12 de Octubre.*

La salud del Soberano Pontífice es poco segura: se puede afirmar que continúa en un estado peligroso. Como no se publican de oficio noticias acerca de la salud de S. S., se han extendido algunas voces que alarmaron á sus fieles vasallos; pero se cree mas placenteramente lo que se desea: así es que el mayor número espera su próximo restablecimiento. S. S., que conoce mejor que los demas el estado de sus fuerzas, manifiesta las mismas esperanzas: no ha querido que se hagan rogativas públicas, y solo ha permitido que se invitase á los superiores de las órdenes y á los de todas las iglesias á hacerlas secretas. Entre los rumores alarmantes que corrian era el de un vómito de sangre, y algunos síntomas de hidropesía que se le notaban; pero todo ha sido desmentido.

— Por fin se ha resuelto la reedificacion de la basílica de S. Pablo bajo las mismas dimensiones y con las mismas formas que tenia antes de quemarse. La empresa no solo es grande, sino muy costosa; pero así lo quiere la mayoría de los contribuyentes voluntarios, entre los cuales se hallan varios Soberanos.

S. S. ha señalado 500 escudos romanos (988714 rs.) anuales hasta la conclusion del edificio; mas estas disposiciones prolongarán los trabajos, porque hay tantos medios de emplear 500 escudos sin adelantar mucho la obra! Se ha hecho una oferta de 500 luises para cada columna de marmol; se necesita un bosque &c. &c. Tan imposible es calcular los gastos de reparacion de esta iglesia, como señalar el dia en que se celebre la primera misa. Todavía no está nombrado el arquitecto que ha de dirigir esta obra.

— Algunos periódicos revolucionarios de Alemania y Francia tuvieron la complacencia de propagar que el gran jubileo de este año apenas había atraído á Roma un centenar de peregrinos, lo cual, segun sus autores, era una señal manifiesta de la indiferencia general con que miran los pueblos á la Religion. Solo una respuesta bastará á estas pérfidas insinuaciones. La archicofradía de la Santísima Trinidad ha publicado en el Diario del dia 5 el estado de los peregrinos á quienes ha alojado y dado de comer, nada mas que en el mes de Setiembre, y se halla que el total ha llegado á 130948 hombres, 102857 mugeres, 1975 frailes, 1183 hermanas religiosas.

— Hé aquí algunos pormenores sobre los individuos complicados en la causa de los carbonarios juzgados en Ravena el dia 31 de Agosto último: S. S. se ha dignado conmutar la pena de muerte á que estaban condenados algunos á la de 25 años de reclusion en una fortaleza, excepto á dos que habian cometido dos asesinatos. Los demas castigos, ya de galeras, ya de encierro en una fortaleza, han sido minorados; parte á 10 años y parte á 5. Se añaden en el proceso algunas disposiciones judiciales que hacen relacion á los delitos de esta naturaleza que se cometan en lo sucesivo. Los individuos contra quienes no se ha podido proceder por falta de pruebas legales, no serán perseguidos, con tal que en lo sucesivo no den lugar á nuevas averiguaciones de su conducta.

— En el Diario se lee una carta de Corfú fecha 15 de Setiembre que dice así:

„Las cartas de Itaca y Missolonghi, que llegan en este momento, dicen que Ibrahim-bajá, habiendo matado de un pistoletado al bajá de Candia, fue muerto en el mismo momento por un sobrino de este, que se hallaba presente.

## INGLATERRA.

*Lóndres 20 de Octubre.*

El 17 despues de medio dia llegó á esta capital Mr. Canning. — El 14 por la tarde llegó de Paris á la secretaria de Negocios extrangeros Mr. Littlewood, correo del Rey.

— Se lee en un diario de Méjico lo siguiente:

„Han principiado otra vez las hostilidades entre los Realistas del castillo de S. Juan de Ulúa y la ciudad de Veracruz, á

consecuencia de una estratagema que usó el bergantín mejicano *Victoria*, valiéndose de bandera francesa para apoderarse de dos barcos españoles que conducían cierto número de oficiales. El fuego del castillo principió el 19 de Agosto; pero la ciudad no correspondió sino hasta el día siguiente, para dar tiempo á sus habitantes á que se retirasen al campo. En la tarde del 20 ya era el fuego muy activo de una y otra parte.

—Sabemos, dice un periódico de la mañana, que los principales negociantes que giran en Levante tienen ánimo de manifestar públicamente su intención, por medio de una exposición á Mr. Canning, para aprobar el edicto que prohíbe exportar armas para servicio de los griegos.

—La respuesta, dice el *Globe and Traveller*, dada por el tesoro á los armadores de dos naves destinadas á Grecia, que han sido detenidas, no ha sido favorable. No se permitirá que las naves continúen su viage; pero se devolverán con su cargamento á los armadores; y aun se dice si serán indemnizados, sobre lo cual no haremos observación alguna, aunque podemos decir no obstante, que el hecho es seguramente muy arbitrario, y que los armadores no contravinieron á ninguna ley.

—El capitán Parry se presentó en el almirantazgo el 16 de Octubre. Dejó en Peterhead al *Hecla*, de donde ha venido por tierra. Habiendo invernado en 1824 y 25 en el puerto de Bowen, en el estrecho del Príncipe Ruperto, costeaban las dos naves la parte occidental de este estrecho, cuando el 1.º de Agosto fueron detenidas por los hielos. La *Furia* fue llevada á las peñas, y se ha hecho pedazos, aunque se ha salvado toda la tripulación. Son inútiles todos los esfuerzos que se han hecho para poner esta nave en estado de volver al mar. Un golpe de viento completó su naufragio, y el *Hecla*, á cuyo bordo se hallaban las tripulaciones de las dos naves, se ha visto obligada á retroceder.

No ha muerto nadie en todo el viage, y ambas tripulaciones gozaban mejor salud que á su salida de Inglaterra. Uno de los dos oficiales ha dado los pormenores siguientes:

„El 4 de Julio de 1824 salimos de la costa occidental de Groenlandia: pasamos el estrecho de Davis, y nos vimos cercados de hielos por tiempo de 58 días. El 9 de Setiembre quedamos libres de ellos, y el 13 del mismo entramos en el estrecho de Barrow. Acercándose el invierno, hicimos lo posible para arribar al puerto de Bowen en el estrecho del Príncipe Ruperto, lo que conseguimos con mucha dificultad el 28. El 6 de Octubre nos vimos rodeados de nuevo por los hielos.

„Pasamos el invierno mejor de lo que podíamos esperar. Teníamos á bordo una buena biblioteca, y hallámos medio y modo de hacer mogiangas cada 15 días. El invierno estaba apacible para aquella parte del globo. Durante la invernada nos entregamos á la caza de osos blancos, y matamos doce.

„El estío, que dió principio el 6 de Junio, fue muy hermoso. El 19 de Julio se rompió el hielo, y salimos del puerto Bowen, donde habíamos pasado cerca de 10 meses. El 23 vimos al Northsomerset, y costeamos por el Sur hasta la mañana del 1.º de Agosto, día en que la *Furia* fue arrojada á tierra por los trozos de hielos. Hicimos lo posible por salvarla; mas todo fue inútil, y la abandonamos el 19. Así acabaron nuestras esperanzas de descubrir paso al noroeste, aunque hasta entonces solo se había presentado favorable. El 1.º de Setiembre salimos del estrecho del Príncipe Ruperto para Inglaterra, y arribamos el 10 á las costas de Escocia. Logramos un viage favorable, y no perdimos mas que un hombre de enfermedad.

#### FRANCIA.

*Paris 23 de Octubre.*

Con motivo de los días de S. M. todas las plazas de guerra harán tres salvas de artillería: la primera el 3 de Noviembre á las cinco de la tarde; la segunda el 4 á las ocho de la mañana, y la tercera el mismo día á las cinco de su tarde.

El 4 se distribuirá á cada sargento y soldado que se halle sobre las armas medio cuartillo de vino.

—El día 19 á las cuatro de la tarde Mr. Viviers, secretario del Rey para los negocios relativos á los Embajadores, pasó á casa de la duquesa de Villahermosa, esposa del Embajador de España, para acompañar á S. E. al palacio de las Tullerías en la carroza de gala de Madama la Delfina. Llegó allí á las cinco, y despues de haber descansado un rato en el salon de Embajadores, fue conducida con el ceremonial de costumbre á la habitación de Madama la Delfina, y presentada á S. A. R. en el gran salon de recibimiento por la duquesa de Damás, donde llegó á pocos

momentos S. M. y el Delfín, retirándose despues de algunos instantes.

Esta recepción fue seguida de un convite de 45 cubiertos destinados á las Embajadoras, Damas de la corte, Embajadores y Ministros; haciendo los honores de la mesa el conde Cossé Brisac. —Mr. Trattingen, Ministro residente de S. A. R. el gran Duque de Sajonia Weimar, presentó al Rey en audiencia particular una carta de su Soberano, noticiándole el nacimiento de un Príncipe nieto de S. A.

—La Emperatriz de Rusia llegó á Luga el 1.º de Setiembre, y S. M. fue recibida á las puertas de la ciudad por el corregidor, y á la entrada de la iglesia catedral por el clero, que le presentó la Cruz para besarla. En seguida pasó S. M. á la casa del negociante Mr. Koskewnikow, preparada para recibirla. El patron y su esposa presentaron á la Emperatriz pan y sal, que S. M. recibió con bondad, y mandó se le sirviese en su mesa. La Emperatriz regaló á Mr. Koskewnikow un reloj de oro, y despues de comer salió á las tres, continuando su ruta para Porchow.

—Considerando los fundadores de la *Biblioteca católica de buenos libros* que la ignorancia de la Religion y la propagación de los libros impíos que han extendido hasta las clases bajas de la sociedad una multitud de proposiciones que los separan del cumplimiento de su obligación, y los sostienen en injustas preveniciones contra las prácticas religiosas, han abierto un concurso, prometiendo el premio de 20 francos á la mejor obra, que bajo un estilo sencillo, pero penetrante y sólido, responda á las objeciones que el pueblo hace contra las verdades de la Religion, los misterios, el evangelio, el sacerdocio, la autoridad de la Iglesia &c.

La obra no debe tener menos de 15 pliegos de impresión ni pasar de 20. Debe contestarse en ella por lo menos á los principales argumentos que proponen contra la Religion los artesanos y la gente del campo. Queda á la elección de los aspirantes el plan y el tamaño; aunque seria muy conveniente disponerla como una historia interesante, ó en forma de diálogo entre varios interlocutores. Se dirijirán los manuscritos, francos de porte, á Mr. Veyssiere en la oficina de la *Biblioteca católica*, calle de Giaranciere, número 10; en inteligencia de que va no se admitirán desde el 1.º de Setiembre de 1826: en el 25 del mismo se adjudicará el premio, y el juicio de la comision se publicará en los periódicos. Los 20 francos estarán en poder de la comision hasta que se adjudique el premio. La obra quedará como propiedad del autor despues que se haga la primera edicion, que se imprimirá á cuenta de la *Biblioteca católica*, con la obligación de tirar 500 ejemplares para el autor.

—Un periódico contiene una carta de Mr. Langsdorff, cónsul general del Emperador de Rusia en el Brasil, donde hace mención de un descubrimiento muy importante, que es un remedio infalible contra la hidropesía: este es la raíz de una especie de achicoria llamada en el país *caínea*. Se han remitido algunas libras á Rusia, á Berlin, Francia é Inglaterra. Muchos de nuestros médicos y farmacéuticos han recibido algunas porciones para que hagan sus experiencias y comuniquen sus resultados.

—Sabemos con el mayor placer que las últimas declaraciones de Mr. Canning á nuestro embajador Julio de Polignac son muy satisfactorias, y propias para calmar los temores de rompimiento de nuestras relaciones con la Gran Bretaña. Se ha realizado lo que hábiles políticos habian previsto; á saber: que el Gabinete de St. James estaba muy distante de aceptar las proposiciones de los griegos, á fin de obtener ninguna especie de soberanía en cualquier Estado; bien que por otra parte tampoco se han engañado en asegurar que Mr. Canning se halla dispuesto á aprovechar esta circunstancia, mirándola como un medio para que el Gabinete británico intervenga en adelante en los asuntos de la Grecia, y figurar en la escena diplomática como protector de los helenos. No obstante, está muy lejos de querer restringir esta intervencion solo á la Inglaterra. Esta debe dar el impulso, invitando á tomar parte y entenderse entre sí sobre ciertas bases á todas las grandes Potencias continentales, para que á una medien con la Puerta Otomana. Así es que por ahora no habrá ninguna otra cuestion que sobre las bases para lograr en Constantinopla el mejor éxito. Segun el giro que ha tomado este asunto, las negociaciones preliminares se tendrán en Londres, y no en Petersburgo ó en Viena, y el Gabinete británico se abstendrá sin duda, á lo menos al principio, de todo paso que pueda comprometer un convenio, ó interpretarse á favor de los intereses de la Inglaterra. Es fácil concebir que este giro seria ciertamente muy ventajoso para los griegos, principalmente si el Gabinete de St. James intercede á su favor. Se asegura que este Gabinete lo ha

calculado todo de antemano, y que á este fin sus agentes en los mares Jónicos y demas de Levante, debieron conducirse precisamente del modo que lo han hecho: pues nadie se persuadirá que el lord primer-comisario en Corfú, el comandante de la estación del Mediterráneo, los cónsules británicos en Levante, y el comodoro Hamilton, dieron por sí unos pasos que han causado tanta sensacion.

— La *gaceta de Bamberg* de 6 de Octubre contiene la siguiente noticia.

Los judíos de Bamberg, en la Polonia austriaca, han inventado, de poco tiempo á esta parte, un expediente para no pagar el porte de sus cartas, las que casi siempre que se les presentaban rehusaban tomar. Habiéndose reunido por este motivo una porcion considerable de cartas en la administracion de correos, su director dió parte al Gobierno de Viena, y este, valiéndose de los mismos judíos para descubrir este misterio, llegó por fin á saber que encima del sobre de la carta se hallaba escrito en caracteres hebreos muy pequeños el contexto de ella, por lo que bastaba leer aquel sin necesidad de abrirla.

— Se ha recibido una carta de Tampico fecha el 1.º de Agosto, que dice así:

„En esta se disfruta de una tranquilidad inesperada, aunque el gobierno escasea de numerario, pues apenas puede pagar un pequeño ejército que tiene.

„Las compañías inglesas se estan empeñando en trabajar toda clase de minas, aun las que se abandonaron en el tiempo de la guerra. Diariamente entran aqui y en Alvarado buques con máquinas y operarios de aquella nacion, quiénes anteriormente hacian los pagos de sus gastos con lo que producian los efectos que traian; pero ya hoy abatidas sus ropas é industrias, les producen muy poco, y se ven en la necesidad de dar libramientos sobre Londres, que hasta la presente han sido bien pagados: todos los que tenemos algun conocimiento en la minería, creemos que podrán dejar algunos millones en estos cerros, pues que hasta la presente ya llevan gastados algunos, sin que se les presente aspecto de reembolsarse, ni que sus máquinas para desaguar las minas produzcan buen resultado; pues hace ya tres años las estan poniendo en el Real de catorce, y todavía no acaban de concluir una sola que siquiera haya podido desaguar alguna labor interesante.”

## NOTICIAS DE ESPAÑA.

*Madrid 2 de Noviembre.*

SS. MM. y AA. siguen en el Real sitio de S. Lorenzo sin novedad en su importante salud.

Deseando el REY nuestro Señor dar una prueba de lo gratos que le han sido los distinguidos servicios hechos por la ciudad de Mondoñedo en favor de la justa causa del Altar y del Trono durante la época del ominoso sistema constitucional, y conformándose con el dictamen de su Consejo Real, se ha dignado conceder á la expresada ciudad el título de *Fiel*; permitiéndole que pueda poner en sus armas el Escudo de Fidelidad creado por Real Decreto de 14 de Diciembre de 1823.

Por resolucion á consulta de la Cámara se ha servido el REY nuestro Señor presentar para dos canongías de la iglesia catedral de Almería, vacantes por muerte de D. Francisco Javier Herrera, y promocion de D. Josef Alvarez Cienfuegos al priorato de la misma, á D. Benito Perez Hinojosa y D. Wenceslao Simon Gonzalez: para una racion de la iglesia parroquial de Cascante, obispado de Tarazona, por fallecimiento de D. Josef Brun, á D. Matías Garito: para cinco capellanías de coro de la iglesia catedral de Santo Domingo de la Calzada, por muerte de Don Pedro Velasco, de D. Benito Aransay, D. Cosme Fernandez de Palomares, D. Felipe Neri Martinez y D. Juan Crisóstomo Mayor, á D. Matías Pinedo, D. Antonio Feliciano Azofra, D. Francisco Diez Mate, D. Francisco Javier Cerezo y D. Evaristo Simon Gonzalez de Peñalba: para dos capellanías de coro de la iglesia colegial del Salvador de la ciudad de Granada, por muerte de D. Alfonso Antonio de Cuenca y D. Cristóbal Lopez de Ortigosa, á D. Salvador de Salazar y Palomino y D. Blas Josef Mendia: para una racion de la catedral de Zamora, por fallecimiento de D. Francisco Merchan, á D. Manuel Alonso Es-

cudero: para dos raciones de la colegial de Santillana, obispado de Santander, por renuncia de D. Josef Marin, y promocion de D. Josef Hoyos Guerra, á canongía de la misma, á D. Pedro Marcelino de la Peña y D. Josef Martínez Alarcon: para una canongía de la iglesia catedral de Tudela, por muerte de D. Bernardo Rivas, á D. Josef Marzal y Araiz: para cinco medias raciones de la iglesia catedral de Coria, por muerte de D. Juan Hernandez Chaves, D. Juan Ramos Aparicio, y promocion de D. Antonio Alonso García, D. Juan García y D. Carlos María Ponce, á raciones de la misma, á D. Cipriano Medrano de Medrano, D. Gabriel Perez, D. Francisco Antonio Prieto, Don Pedro Felix Antunes y D. Manuel Antonio Dominguez: para una canongía de la iglesia catedral de Oviedo, por muerte de D. Ramon de Llano y Monte, á D. Juan de Dios Bulnes: para una capellanía de número de la catedral de Guadix, por muerte de D. Diego Andres Padilla, á D. Antonio María Sanchez: para una racion de la iglesia colegial de Briviesca, arzobispado de Burgos, por promocion de D. Josef Barona á canongía de la catedral de Calahorra, á D. Andres Alvarez; y para dos raciones de S. Marcelo de la catedral de Leon, por muerte de Don Melchor Sanz Botija y D. Antonio Brezmes, á D. Felix Alonso Luis y D. Josef Mariano Robleda.

Asimismo se ha servido S. M. elegir para la Iglesia y Obispado de Tuy, vacante por muerte de D. Juan García Benito, á D. Fr. Francisco García Casarrubios, Obispo de Ceuta.

## CAMBIOS DEL DIA 2.

Londres.....	38 $\frac{1}{2}$ á $\frac{1}{2}$ .
Paris.....	16 1 á 2.
Amsterdam.....	00
Hamburgo.....	00
Cádiz.....	$\frac{1}{2}$ á $\frac{3}{4}$ daño
Sevilla.....	1 idem.
Málaga.....	Par á $\frac{1}{2}$ daño.
Valencia.....	$\frac{1}{2}$ .
Murcia.....	$\frac{1}{2}$ á 2.
Barcelona á pesos fuertes.....	$\frac{1}{2}$ á $\frac{1}{2}$ beneficio.
Zaragoza.....	1 á 1 $\frac{1}{2}$ daño.
Bilbao.....	$\frac{1}{2}$ á $\frac{3}{4}$ .
Coruña.....	1 $\frac{1}{2}$ .
Deuda consolidada con interes.....	00
Idem sin interes.....	00
Intereses de vales.....	3 valor.
Vales consolidados.....	25 á 26.
Idem no consolidados.....	10 á 11.

## ANUNCIOS.

Mercurio de España: Octubre de 1825. Véndese á 10 rs. en el despacho de la imprenta Real. Se suscribe en el mismo despacho, y en las provincias en las administraciones principales de Correos.

Los suscriptores á la coleccion general de canciones españolas y americanas con acompañamiento de piano-forte y guitarra, pasarán á recoger la primera y segunda entrega del cuarto y último trimestre de este año, que contiene las canciones núms. 19 y 20 tituladas: *La Reconvencon y el Consejo, modina brasileña*. Continúa abierta la suscripcion en el almacén de música de la carrera de S. Gerónimo, en donde se hallan de venta todas las canciones publicadas en los trimestres anteriores, á 6 rs. cada una, y un crecido número de piezas de música vocal é instrumental, impresas en Madrid y en el extranjero.

— Prontuario de las Ordenanzas militares: comprende la instruccion del recluta, el manual de guías, y una coleccion de figuras que demuestran las señales del mando militar: obra útil para la instruccion de los batallones Realistas: nn tomito que se puede llevar en el bolsillo, á 6 rs. en pasta holandesa. — Empresas políticas de Saavedra, ó idea de un Príncipe político cristiano, representada en cien empresas; dos tomos en 8.º, á 25 rs. en pasta: se venden en la librería de Razola, y en Barcelona en la de Torres.